

SUSCRICIONES

Table with subscription rates for Madrid, Provincias, Portugal, América, and various international locations. Columns include location, type of subscription, and price in pesetas.

EL GLOBO

DIARIO ILUSTRADO
POLÍTICO, CIENTIFICO Y LITERARIO

SE SUSCRIBE

En las oficinas de El Globo, San Agustín, 2, y en todas las librerías.

ANUNCIOS

Se reciben en esta Administración, y en la Sociedad General de Anuncios, Carmen, 15 principal, y en Barcelona señores Roldós y C., Escudillers, 21.

REMITIDOS

En París, la "Société Maternelle de Publicité," rue Caumartin 51; director, Mr. Loretta.

Precios convencionales. Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de EL GLOBO.

ANO XV—TERCERA EPOCA

Martes 27 de Agosto de 1889

MADRID—NUM. 5.044

NUESTRO GRABADO

La dirección trascendental que imprimió al arte el renacimiento italiano impuso a los pintores grandes asuntos en conformidad con aquel despertar de todos los problemas de la vida, que como en inmenso vivero brotó de la Europa del siglo XVI.

La contraria tendencia mantenida en Alemania y los Países Bajos, la del más humilde naturalismo, gracias a la cual encontraron sus pintores asunto para sus cuadros hasta en un montón de otras agrupadas en torno de la botella de vino o cristal de Bohemia, murió aplastada por el aysallador impulso de los asuntos poéticos en que el antiguo y nuevo mundo, barajados por el genio, se ofrecían como en confusa profecía de este siglo, ante el cual hallan justicia todas las civilizaciones.

Se necesitó que la antigua y dominadora tendencia trascendental italiana se extremara durante el siglo pasado hasta caer en la vega alegórica, ese gongorismo de la plástica, para que advirtiera Europa que á fuerza de extremar el idealismo se habían remontado los artistas á unas alturas desde las cuales ya no se percibía ni el hombre ni la naturaleza.

Ante esta ocasión de deducir las naturales consecuencias, consignaremos, sin embargo, que la dirección del arte español, totalmente desconocido en Europa, tal vez por haber florecido en las postrimerías de nuestra grandeza, fué como una resultante de las dos tendencias marcadas; mas el apartamiento de los asuntos generales en que nos colocó nuestra decadencia, impidió entonces el influjo de nuestro arte en la civilización europea.

Dicho esto, que nos importa ir teniendo presente, para perseverar en la sana rectificación emprendida, fijemos nuestra atención en el grabado que hoy figura en nuestra primera plana. Tras del exclusivo dominio del idealismo, apareció, á mediados del siglo, el realismo en completa posesión de su ideal, que es la vida entera, por más que el vulgo le achaque lo que llama el ideal de lo grosero. Y ese realismo, gracias al cual al lado de una venus, de una bacante desenfrenada, admiramos en las exposiciones los más sublimes cuadros religiosos, es el mismo que sostiene viva la sed de estudio y observación del artista, que en el asunto al parecer más baladí nos ofrece la naturaleza entera.

Así se ve en nuestro grabado. Un parque frondoso es el lugar de la escena; dos grupos de niños se colocan en la pradera central viendo elevarse sus cometas; pero una ha descendido contra todas las previsiones de sus dueños, yendo á caer entre juncos cachorros que la despedazan.

El título extrema el carácter cómico del asunto, aunque á costa de la verdad, pues todo hace esperar que no sea tan fácil despedazar á Francia como á una cometa.

LA PRODUCCION DE TRIGO Y LOS HABITANTES DEL MUNDO

En uno de los Congresos celebrados últimamente en París con motivo de la Exposición, ha dado

una notabilísima conferencia Mr. Grandean, distinguido colaborador de Le Temps.

De ella vamos á extractar algunos detalles muy curiosos, que creemos han de ser del agrado de nuestros lectores.

La producción anual de trigo en el mundo entero es de ochocientos veinticinco millones y medio próximamente.

De éstos corresponden á Europa 475 500 000, ó sea 1 hectólitro 45 por habitante, cifra que es insuficiente para su consumo: de los países europeos, el que arroja mayor cifra de producción es Francia, que recoge 100 700 000 hectólitros; vienen después Rusia con 91 000 000; España con 61 000 000; Italia con 51 000 000; y después Austria, Alemania, Inglaterra, Rumania, Bulgaria, Turquía, Bélgica, Portugal, Suecia y Noruega, Grecia, Países Bajos, Dinamarca, Servia y Suiza, que sólo produce unos 700 000 hectólitros.

ducciones en cereales se elevaban á 80 millones de pesetas: su comercio exterior á 400 millones, sus ingresos á 95 millones, y su deuda pública á 400 millones. Once años después, ó sea en 1889, su población es de 4 millones de habitantes, sus producciones en cereales se elevan á 300 millones de pesetas, su comercio exterior á 1.200 millones, sus ingresos á 300 millones, y su deuda pública á 785 millones.

En Australia, hace cincuenta años que se estableció un europeo, Edward Henty; en 1835 importó esta colonia 50 vacas y 500 carneros. Hoy, la cifra de sus ganados se eleva á 8.464.000 del vacuno: 89 266 000 carneros, y en natural proporción las otras clases de animales. Los habitantes son en número de 2 822 000: el suelo del país es tan fértil, que en ciertas regiones se puede obtener 37 hectólitros de trigo por hectárea. La Australia exporta anualmente 3 270.000 hectólitros.

En cuanto á los Estados Unidos, el desarrollo de

Partiendo de estas cifras, Mr. Joville ha calculado lo que será la población del globo dentro de mil años.

Para que la población sea décupla en el período de 1.000 años, basta con que se duplique en 3 siglos, es decir, que el total de la progresión anual esté comprendida entre 2 y 2 1/2 por 1.000 habitantes.

¿Cuáles son los totales anuales de la progresión actual?

Excesos de nacimientos sobre defunciones.

Suecia 11'5 por 1.000, Dinamarca 11'1 id., Alemania 10'6 id., Rusia 9'7 id., Países Bajos 9'5 id., Inglaterra 9'2 id., Noruega 8'6 id., Bélgica 8'2 id., Austria 7'5 id., Italia 7'1 id., Suiza 6 id., Francia 2'3 idem.

Aplicando el total medio de 7'50 por 1000, el cálculo da para la población del globo 2.625.000.000, ó sean 1.750 veces más habitantes que hoy. 200 hombres por hectárea en vez de 10 el año de 2889.

Aunque se reduzca á la mitad el aumento de la población en mil años, siempre resulta 850 veces mayor que hoy.

Para atender á su alimentación es preciso que la producción del suelo sea para aquella fecha 850 veces mayor, cosa que no deja de ofrecer dificultades. Inútil es, pues, hacer más cálculos; estas cifras indican cuál es el desarrollo que debe alcanzar la agricultura.

Como no sobrevengan cataclismos horrendos ó guerras continuas y sangrientas, el hambre es lo que se ofrece al mundo allá en la lejanía y no la plétora de vida. Al menos tal es la opinión de Mr. Joville.

TAMAÑO Y PESO DE LOS PLANETAS

Hé aquí unas comparaciones materiales y curiosas que dan idea del peso y tamaño de algunos planetas.

Si tomamos un guiso ante para representar el tamaño de la tierra, una naranja cortezuda representaría proporcionalmente las dimensiones de Júpiter, y otra valenciana de

piel más fina, las de Saturno; una guinda las de Urano y una ciruela claudia la de Neptuno.

Pero aunque los planetas grandes tienen magnitudes muy superiores, están, sin embargo, compuestos de materiales mucho más ligeros que los planetas más pequeños; la densidad de la Tierra, de Venus y Marte es casi la misma, esto es, cerca de cinco veces y media más que la del agua.

Esfemas de hierro de igual tamaño, puestas en una balanza colosal en el platillo opuesto al que los colocásemos, los contrapesarían, mientras que una de oro pesaría lo mismo que Mercurio.

Empero, para obtener un equilibrio igual al de Júpiter, tan sólo se necesitaría un globo del mismo tamaño de madera dura, como el ébano, uno de madera más ligera para Neptuno y Urano, y uno aun más ligero, como de pino ó alcornoque, para Saturno.

Echados en un oceano bastante grande para recibirlos, los planetas menores se hundirían como plomo en las aguas, mientras que los grandes se sumergirían ó flotarían pausadamente.

Aunque Júpiter es 1.330, Saturno 857, Urano 83, y Neptuno 107 veces más grande que la Tierra, solamente son respectivamente 330, 101, 14 y 19 veces más pesados.



La triple alianza. (Cuadro de C. Reithert).

Fuera de Europa, la producción es la siguiente:

Table showing wheat production in hectoliters for various countries: Estados Unidos (186 490 000), Indias Inglesas (96 300 000), Australia (16 500 000), Canadá (18 200 000), Argelia (14 000 000), Japon (15 000 000), República Argentina (10 000 000), Chile (6 000 000), Egipto (2 400 000). Total: 349 800 000.

La producción total de trigo en el mundo, es pues, según antes decimos, de unos 825 millones y medio de hectólitros.

Por los datos anteriores, y atendida la población respectiva, véase que los Estados Unidos es el país de mayor producción y que por lo mismo es el que más exporta. Esto hace ver la necesidad de que se impulse el desarrollo de la agricultura, cosa que de suyo es bien fácil, según lo demuestran los ejemplos elocuentísimos que vamos á presentar.

Hasta 1870, la República Argentina tenía que importar trigo de otros países: de 1870 á 1878, produjo lo que necesitaba para su consumo; desde 1878, exporta y no pequeñas cantidades. En esta fecha, su población era de 2.800.000 habitantes; sus pro-

su riqueza agrícola es de todos conocido. Verdad es que la gran República cuida y atiende con celo exagerado todo cuanto se relaciona con la agricultura; el ministerio que entiende de estos asuntos realiza de continuo ensayos y mejoras de importancia. El año último compró 200 toneladas de trigo, que se repartieron entre los senadores y diputados, quienes á su vez las distribuyeron gratuitamente entre sus comitantes. La consecuencia ha sido que unos 4.000 labradores han enviado observaciones y estadísticas, de las cuales se ha deducido cuál es el terreno más apropiado, qué clases de labores, etc., etc., conviene adoptar.

Después de estas consideraciones, Mr. Grandean entra á presentar una serie de estadísticas muy notable.

La población del globo se eleva á 1.429 millones, repartidos en esta forma:

Table comparing surface area and population for various regions: Europa (990 surface, 328 population), Asia (4.310 surface, 758 population), Africa (3.000 surface, 206 population), Oceanía (1.100 surface, 37 population), América (N) (2.420 surface, 72 population), América (S) (1.780 surface, 28 population). Totales: 13.600 surface, 1.429 population.

INTRUSIONES PONTIFICAS

Está visto que entre el Sumo Pontífice por un lado y la Triple Alianza por otro se nos quiere arrojar á un camino de dificultades y aventuras. Hace apenas tres días daba cuenta el *Daily News* en un telegrama de Berlín de los esfuerzos hechos para comprometer á España en el pacto de las tres grandes potencias; ayer nos participaron el *Journal des Débats* y el *Daily Chronicle* que el Papa estaba resuelto á aceptar la hospitalidad española.

Hé aquí lo que desde Roma telegrafía con fecha 24 de Agosto, al primero de dichos diarios: «El gobierno italiano, alarmado por las manifestaciones que se multiplicaban en España, hasta con el concurso de las autoridades civiles, para ofrecer hospitalidad al Papa, ha conseguido, no sin apremiantes diligencias de su representante en Madrid, que el gobierno español interviniese para dar, como ha dado orden á los gobernadores de las provincias que se pusieran á toda participación de los funcionarios civiles y de las autoridades municipales en los mensajes que se envíen al Papa.»

«A su vez la Santa Sede, para contrarrestar esta concesión otorgada al Quirinal, ha transmitido á la Nunciatura de Madrid las instrucciones necesarias para que el movimiento á favor de la causa pontificia continúe y se propague, por encima de todo, entre el clero y los fieles de las diócesis de España. Ese es el motivo de que recientemente se hayan hecho nuevas ofertas al Papa por las poblaciones católicas de Victoria, Valencia y Granada, á las cuales ha dispuesto S. S. que contestase de seguida y en expresivos términos el cardenal Rampolla.»

Al mismo tiempo, y para responder públicamente á la actitud del gobierno de Madrid, Leon XIII recibió el domingo último con muestras de especialísima benevolencia á la comitiva de señores que, con el único fin de renovar al Papa el ofrecimiento de hospitalidad, le había enviado el obispo de Barcelona.

Además, en el Vaticano están todos persuadidos de que el día en que Leon XIII saliese de Roma para refugiarse en España, el gobierno de la reina regente no opondría (bátulo alguno, antes bien dejaría campo libre al movimiento de entusiasmo de los católicos españoles.»

Hasta aquí el telegrama de *Le Journal des Débats*; el de *The Daily Chronicle* da por hechos todos los preparativos del viaje, y asegura que el Papa, en caso extremo, se vendrá á España con unos pocos cardenales, dejando en Roma á los jefes de las congregaciones... sin duda para que sufran el martirio.

Conocidas de antiguo las habilidades de la curia romana, que en achaques de política y astucia puede dar quince y reya al propio Bismarck, no hemos de perder el tiempo en discutir contingencias fabulosas.

Aunque el Papa, en sus accesos de su enfermedad nerviosa,—cuya curación muy de veras deseamos,—hable de su salida de Roma, y hasta disponga los preparativos convenientes, tenemos la certidumbre de que no piensa ni ha pensado nunca de verse en desalojar el Vaticano. Trátase pura y simplemente de intimidar al Quirinal, y es lo más probable que con el objeto de obtener cualesquiera concesiones.

La ocasión se muestra propicia, y ya se sabe que los políticos romanos no suelen desperdiciar ninguna.

Dada la animosidad de Alemania, Austria é Italia contra la República francesa, la retirada del Papa redundaría en favor de la última de dichas naciones, por lo cual no tan sólo para Italia, sino para la Triple Alianza, importa mucho el evitar semejante apercoteo huido.

El Vaticano se aprovecha de tan favorables circunstancias y trata de sacar partido, cosa perfectamente licita á los poderes de la tierra, aunque no se sepa á punto fijo si lo es igualmente á los poderes espirituales.

Nada decimos, pues, porque en nada nos afectan, acerca de esas profundas esbelas y maniobras. Pero protestamos contra lo que en el telegrama del *Journal des Débats* se indica respecto á las órdenes transmitidas y las instrucciones dadas al nuncio.

Esas órdenes é instrucciones, cuyo fin se reduce á contrarrestar las medidas supuestas ó reales del gobierno y á promover por encima de toda una agitación que nada tiene de religiosa sino de esencialmente política; esa manera subrepticia de arrastrar á complicaciones que no son ya de orden interior sino de alcance internacional; todo eso, decimos, constituye una intrusión intolerable, á la cual oponemos desde ahora la más enérgica protesta.

Aunque sólo fuera por consideraciones de decencia, deberían los consejeros del Papa abstenerse de estimular la buena voluntad del pueblo en que desean aparentemente encontrar refugio, mas ya que no lo hacen, sin duda por aquello de que la delicadeza nada tiene que ver con la alta política, bien será recordarnos que no estamos dispuestos á permitir que nadie nos supa en el gobierno de la casa propia.

Y conste, para callar los gritos de bestias é hipócritas, que en eso, y no más, se funda nuestra protesta.

Porque si á la política atendiéramos, consideráramos muy útil y provechosa la venida de Leon XIII á España.

Como que de ella resultaría un quebranto gravísimo para la Triple Alianza, y una ventaja decisiva para la República francesa.

LAS GRANDES MANIOBRAS DEL EJÉRCITO FRANCÉS

El 8.º cuerpo de ejército francés, cuya plana mayor reside en Bourges, tendrá grandes maniobras desde el 9 al 18 del próximo Setiembre, bajo el mando de su comandante general Galland. A estas maniobras podrán asistir los oficiales delegados de los ejércitos extranjeros, así como los afectos á las respectivas embajadas.

Aunque las zonas ocupadas por las fuerzas de este cuerpo de ejército no son fronterizas con Alemania ni con Italia, testos probables de la futura lucha, su situación especial da verdadera importancia á los próximos ejercicios de conjunto. Distribuido el 8.º cuerpo en las cuencas altas del Loira y Saona, en un país elevado, á retaguardia del bosque de Belfort y del gobierno militar de Lyon, su sección puede ser muy eficaz, así para caer sobre fuerzas italianas que intenten molestar por la frontera, como para reforzar al 7.º cuerpo acantonado por todo el Sur de la Alsacia y á lo largo de la línea divisoria con Suiza. Por otra parte, las comunicaciones directas que existen entre Nevers y Autun con Chalons, Troyes y Orleans, le hacen acrecentar su valor estratégico, dado que si las necesidades de una guerra lo exigiesen, podrían caer sobre esta región grandes masas de fuerzas procedentes del 5.º y aun del 6.º cuerpo de ejército.

Las fuerzas que han de tomar parte en las maniobras se componen: de la división Bousenard, que comprende las 29 y 30 brigadas de infantería; seis baterías divisionarias del primer regimiento de artillería; una compañía de artilleros y otra de ingenieros: de la división Heintz, formada por las 31 y

32 brigadas de infantería y seis baterías divisionarias. Además, como tropas sueltas, asistirán á los ejercicios: un batallón de cazadores, una brigada de caballería, tres baterías montadas de artillería, tres de á caballo, una sección de pontoneros con material apropiado, una compañía de zapadores y un destacamento de telegrafistas.

En números redondos, el cuerpo de ejército constará de 860 oficiales, 19.286 hombres, 4.217 caballos y 665 carruajes. Asistirán los reservistas pertenecientes á cada uno de los regimientos que constituyen el cuerpo mandado por el general Galland.

Las maniobras tendrán un carácter progresivo; el 8 de Setiembre, la división Bousenard hará su concentración completa en Moulins Enghelbert, y el mismo día también se concentrará en Nevers la del general Heintz. Después que ejecuten por espacio de dos días maniobras de brigada, el general Bousenard marchará á ocupar Chatillon-en-Bazois y Heintz á Saint Saule.

Para las operaciones de conjunto, la hipótesis general es la siguiente: un cuerpo de ejército reunido en Orleans y destacado del ejército del Oeste flanquea á otro, enemigo, que avanza hacia Troyes.

Se ve, pues, que en esta ocasión lo que se intenta es ver cómo pueden funcionar por sí mismos y en oposición á fuerzas enemigas los ejércitos establecidos en la segunda línea de defensas francesas situada á lo largo de la frontera del Este, á retaguardia de las derivaciones de los Cevennes y de la Costa de Oro.

Señalamos otro el objetivo, no cabe duda que las maniobras tendrán verdadera importancia, supuesto que, aparte consideraciones puramente militares y estratégicas, se va á probar en otro cuerpo de ejército si la concentración se hace con rapidez y orden; si los reservistas acuden con entusiasmo á banderas, y por último, si el servicio de ferrocarriles y de transportes en general responde á las necesidades de una buena movilización y de su primera consecuencia, la concentración, para salir sin pérdida de tiempo al teatro de operaciones.

Ya tratamos en su día de cada uno de estos aspectos, en vista del resultado que den todas y cada una de las etapas en que las próximas maniobras habrán de dividirse.

ECOS POLÍTICOS

Dice un colega:

«Los Sres. Cardepan, Mellado y Aguilera han celebrado esta tarde en el ministerio de la Gobernación una larga conferencia, en la que se ha facultado al gobernador civil para que á la mayor brevedad nombre los concejales que han de sustituir á los que, elegidos últimamente, renunciaron sus cargos.»

Nos parece muy bien.

Pero nos hubiera parecido mejor que se hubieran hecho los cosas de modo que no hubiese hecho falta celebrar la conferencia ni admitir las renunciaciones.

De lo que se habla, según *El Correo*:

«Si dimite ó no dimite el general Goyeneche; si aceptan ó no algunos de los nuevos inspectores de Guerra, y si habrá ó no un número de consejeros de Estado para en un período relativamente prudente emitir dictámenes en el asunto del Ayuntamiento, es lo que traen y llevan los periódicos; que, por otra parte, vienen ahora nutridos con cartas de las estaciones balnearias, con asuntos del exterior ó cuestiones literarias.»

Pues todavía se trata de otro problema cuyos datos son de actualidad.

Dada la altura de la torre Eiffel y las pruebas hechas por el submarino, averiguar cuándo pasará la cuestión municipal á conocimiento de los tribunales.

Aunque parezcan incoherentes los datos, no lo son.

El expediente de que se trata se pierde de vista como la torre.

Y está expuesto á la sumersión como el submarino.

A *El Estándarte* le corresponde de derecho el título de un personaje de *El Potosí submarino*: Anfibio El camión:

«Entre los pocos asistentes á los círculos políticos se ha vuelto á tratar de los asuntos del Municipio de Madrid.

«Sin gran penetración puede notarse que la condue a que sigue el gobierno obedece á sus deseos de dejar pasar los días para ganar tiempo, en tanto que, según se dice, vuelven á sentirse corrientes secretas de influencias que probablemente harán que cuando llegue el famoso expediente de suspensión de los concejales á estado de resolución resulte todo pastoso.»

No diremos nosotros tanto.

Pero sí de los escamados es el reino de los cielos, tenemos esperanzas de vernos en la gloria con *El Estándarte*.

«Según *El Siglo Futuro* funcionando de tintorero. Antes puso negros á sus antiguos correligionarios.»

Ahora los pone verdes.

Véase una muestra del nuevo color: «Dice *La Justicia* que si D. Carlos leyera *El Correo Español*, de seguro que le quitará su representación. Se equivoca *La Justicia*.

D. Carlos lee *El Correo Español*.

Y no de balde.

Que es la parte más lastimosa.»

Suponemos que *El Siglo Futuro* lo seguirá leyendo D. Carlos.

Y no de balde.

Que es la verdadera parte lastimosa.

«Un repórter de la *Agencia Madrileña* ha celebrado una entrevista con el Sr. Abascal. El ex alcalde de Madrid se manifestó partidario de una ley especial para el régimen municipal de la Villa.»

A nosotros, eso de la ley especial nos importa poco.

Lo que quisieramos es unos consejales especiales.

Que cumplieran la ley, cualquiera que ella fuese. Con eso bastaba.

Refiere *La Unión Católica*:

«Parece ser que el ministro del sultan de Marruecos, M. Aboumet Torres, ha escrito oficialmente á nuestro ministro en Tangor dando las mayores seguridades de las intenciones pacíficas del sultan.»

Y que miedo hemos tenido los españoles mientras no se han tenido noticias de las intenciones del emperador de Marruecos!»

No es que hayamos tenido miedo.

Es que hemos hecho una pregunta muy natural, diplomáticamente, se entiende.

Que es la que hizo aquel dendor á su amigo en una carta: «Querido D. Fulan: Sé por los amigos que ayer preguntó usted varias veces por mí en el casino, y que llevaba usted un bastón de eschipporra. Descarté que me diga si era para pegarme.»

Cosas municipales:

«A las diez menos veinticinco abrióse la sesión del Ayuntamiento, que terminó á las diez menos cuarto por no hallarse presentes más que doce concejales.»

«La junta municipal de asociados no ha podido constituirse esta mañana, por no haber asistido al

Ayuntamiento mas que siete individuos de los cincuenta que la componen.»

«Por falta de número han dejado de constituirse cuatro de las comisiones recientemente nombradas en el Ayuntamiento.»

Todo esto en lunes. Bien empieza la semana. Y el Ayuntamiento.

EL SUBMARINO

Ayer hizo pruebas con buen éxito en la bahía de Cádiz, pero no de inmersión, sino de marcha á flote y de disparo de torpedos.

Nos alegramos mucho del buen éxito de las maniobras, pero opinamos que no es para eso para lo que se ha construido el buque.

Hay que saber, y todo lo demás importa poco, si se ha resuelto ó no el problema de la navegación submarina.

No se concibe este sistema de ensayos, que consiste en dar la primicia á lo accesorio, dejando para mejor ocasión lo fundamental del invento.

De ahí procede la extraneza de la gente imparcial, y de ahí arrancan las desagradables comparaciones que se han hecho en estos últimos días.

Lo mismo que nosotros han hablado varios colegas de las pruebas de un submarino francés, recientemente verificadas en la rada de Cherburgo, y todos han deducido iguales consecuencias.

Véase lo que á tal respecto dijo *El Resumen* con su discreción acostumbrada:

«Algo habrá de exageración en lo que dejamos consignado, pero siempre resultará que los italianos en el puerto militar de Spezia, y los franceses en el Havre y en Cherburgo llegan antes que nosotros, y sin el ruido que nosotros, á pruebas que aquí debieron verificarse el mes de Enero y todavía no han concluido en Agosto.»

El *Gymnote* y el *Goubet* no serán mas que ensayos imperfectos—nos complacemos en creerlo así,—comparados con el invento maravilloso de nuestro ingeniero Peral. El *Gymnote* y el *Goubet* no habrán resuelto, en todo caso, mas que alguno de los problemas de la navegación submarina, mientras que el Peral los resuelve todos. Pero el hecho es que los franceses y los italianos se nos van adelantando, y que á nuestro patriotismo conviene que de una vez quede evidenciada, prontamente, la superioridad del Peral sobre todos los submarinos conocidos hasta ahora.

Hay ya en esto una cuestión de amor propio. Es preciso justificar nuestros entusiasmos prematuros; es preciso demostrar á los ojos del mundo que no carecía de fundamento ni de motivo la especie de delirio nacional que entre nosotros se produjo al solo anuncio de las pruebas.

Porque aquí no habremos ido demasiado lejos; pero, francamente: hemos caminado con demasiada prisa.

Hace pocos meses equivalía á un crimen el sólo hecho de poner en duda los resultados maravillosos que se prometían del Peral sus innumerables admiradores y entusiastas. Nos veíamos asediados en todas partes por este nombre; lo tomaban como reclamo de productos de la industria; se exhibía de mil maneras la imaginación de las gentes indoctas; andábamos, en fin, como si estuviéramos abocados á una restauración segura de nuestra grandeza nacional, por obra y gracia del submarino de la Carraca.

Aquella fiebre ha decrecido bastante, pero todavía queda algo.

Y ya es tiempo de que, ó cese totalmente el alboroto, ó lo justifiquemos con la prueba concluyente, definitiva, irrecusable, que nuestro patriotismo aguarda en medio de vehemantísimos anhelos, de que el Peral realiza bajo la superficie del mar todas las maravillas que le estamos atribuyendo en seco.»

El Día, en su número de anteaño, hizo análogas consideraciones.

«Cuando el eminentísimo cardenal Monescillo en el mensaje que ha poco dirigió al Sr. Peral le felicita por las concepciones pasmosas de su ingenio y por «sus victorias sobre los elementos y sobre el poderío de la electricidad, ya no es dable á ningún simple mortal andar de estas afirmaciones del ilustre prelado, pues es de suponer que, al lanzarlas á los vientos de la publicidad, debe de haber adquirido antes irrefragables pruebas de tan trascendentes victorias.»

No obstante, será enojo que ya sería tiempo de que el Sr. Peral las evidenciara de una vez, pública, seria y solemnemente en España, á fin de que pudiera ir á consignar su portentoso descubrimiento de la navegación submarina en absoluto en las aguas del Sena, y á presencia del mundo entero, hoy congregado en la Exposición de París, para que obtuviera la merecida gloria de compartir con Eiffel y con Edison las oraciones y los laureles allí adjudicados á los grandes hombres de nuestra época.»

Nada añadiremos por cuenta propia.

Parécenos que, al cabo de siete meses y de no sabemos cuántos ensayos preliminares, ya es tiempo de realizar las pruebas definitivas.

Santo y bueno que se den banquetes al ilustre inventor, como el que hace pocos días le dió el conde viudo del Cazal y á darle un apretado abrazo y un beso á D. Isaac. Este está densamente pálido. Es concece que la emoción lo domina completamente.»

Santo y bueno que en el calor del entusiasmo llegas á brindar algun conversal de los más distinguidos, calificando de ignorantes sin educación á los que no tienen fe ciega en un invento todavía no comprobado.

Pero ya que todo eso ocurra y se diga previamente, no estará de más el que se pase luego, luego, de los brindis y los telegramas, á los actos y las demostraciones.

El maniobrar con facilidad en la superficie y el disparar torpedos con toda la necesaria precisión es cosa que incumbe á los torpederos; en cuanto á los submarinos, su primera obligación consiste en navegar por debajo del agua.

Procédase, pues, á la demostración de lo fundamental, porque ya empieza á tocar en lo ridículo esta dilatada serie de experimentos parciales y accesorios.

De lo contrario, no faltará algun maligno extranjero que nos recuerde el primer capitán del Ingeniero Hidalgo, en que D. Quijote, vista la debilidad de la colada que por sí mismo había compuesto, «por asegurarse deste peligro le tornó á hacer de nuevo, poniéndole unas barras de hierro por dentro, de tal manera que él quedó satisfecho de su fortaleza y sin querer hacer nueva experiencia de ella, la diputó y tuvo por celada finísima de encaxe.»

TELEGRAMAS

De nuestro servicio particular.

EL SUBMARINO
Cádiz 26 (3 35 tarde).—Desde ayer tarde decia-

se que el Peral verificaría hoy pruebas de inmersión en bahía.

El *Diario de Cádiz* ha anunciado á las nueve de la mañana, supose en seguida que no serían tales pruebas de inmersión, sino las de maniobra y disparos á flote, para las cuales se había enviado por telegrafo desde San Sebastian la autorización correspondiente.

De la hora citada esperaban varios vapores en la entrada del Caño la aparición del submarino.

A las once salió éste de la Carraca, y navegando á distintas velocidades atravesó la bahía y pasó por junto el sitio llamado el Fraile, hasta llegar al baluarte de San Felipe, frente á la Alameda. Sobre cubierta venían Peral y Cabells, y dentro los otros oficiales.

El submarino traía quitada la berandilla, y por encima de él pasaban las olas. Sobresalía apenas un metro fuera del agua, y á su alrededor se formaban grandes espumas.

A las once y cinco franqueó la punta de San Felipe, y después vió, metido á por entre los buques de la escuadra italiana llegada ayer á este puerto.

Maniobraba perfectamente entre las muchas embarcaciones menores que le rodeaban y prorrumplaba á cada momento en saludos y aplausos.

En el centro de la bahía, y delante de la boya del cable de Canarias, disparó un torpedo descargado. Se vió bien la marcha que seguía el torpedo por la estela que dejaba en el agua. Una lancha vapora del arsenal recogió el proyectil, cuya trayectoria habrá sido de unos 300 metros.

El submarino fondó en el sitio del disparo, pasando sus tripulantes á la lancha *Gerona*, que los condujo al vapor *Reina Cristina*, donde continúan en estos momentos.

Seguiré telegrafando.—Ayala.

Cádiz 26 (10²⁵ noche).—A las tres de la tarde próximamente emprendió el submarino la marcha de regreso al arsenal, escoltado por numerosas embarcaciones.

A las cuatro llegó á los Caños felizmente. El andar ha sido de cinco á ocho millas durante las pruebas. El gobierno del buque perfecto.

Dícese que se ha empleado una batería de docecientos y tantos acumuladores. El disparo como torpedo se verificó sin blanco, pero apuntando á un punto imaginario.

Todas las pruebas hechas hoy han sido sobre la superficie y han resultado bien.—Ayala.

TOROS EN LA GRANJA

San Ildefonso 26 (7³⁵ tarde).—En la corrida de hoy se lidiaron cuatro toros de Colmenar.

El primero, por sus malas condiciones, pasó de las manos de los picadores á las del puntillero, en medio de un formidable alboroto.

El segundo hirió gravemente entre barreras á un carbonero de Segovia llamado Vallejo, de cuya salvación se desconfía.

La corrida en general resultó buena, y Lagartijillo se portó muy bien, mereciendo que la infanta Isabel le regalase 50 duros.

A la muerte del tercero, el público pidió justamente otro toro, con lo cual se armó nuevo y mayor escándalo, llenándose el rondel de tablas y botellas. Fué monumental la sídola.

Los dos novillos embolados fueron retirados á instancia del público, y la infanta Isabel hubo de marcharse de la plaza, que estaba llena, tan incomodada como en la anterior corrida.

De todos modos la cuadrilla estuvo muy trabajadora, sobresaliendo Lagartijillo. Caballos muertos, seis.—O.

De la Agencia Fabra.

Paris 25.—Han pasado por el estracho de los Dardanelos cinco buques con cargamento de cebada y con destino al puerto de Barcelona.

Paris 25.—Telegramas de Milan anuncian la salida de cincuenta alumnos de la Escuela politecnica acompañados de tres profesores que vienen á Paris para visitar la Exposición.

Cherburgo 25.—Procedente de Vigo, llegó ayer la fragata rusa conduciendo al archiduque Jorge, hijo del emperador.

Paris 26.—Según un despacho recibido de Metz, aumenta el disgusto producido por la negativa del emperador de Alemania á conceder una audiencia al abate Delles, recientemente elegido diputado, quien se proponía pedir al emperador el arreglo de la cuestión sobre los pasaportes.

El emperador hizo saber al abate que sus muchas ocupaciones le impedían recibirle, pero que podía dirigirse una exposición suscrita por el nuevo diputado, especificando sus pretensiones.

Paris 26.—Por acuerdo del presidente de la República, el consejo de ministros se celebrará el miércoles en Fontainebleau, bajo la presidencia del Sr. Carnot.

Según informes oficiales, en dicho consejo quedará fijamente acordada la fecha en que han de celebrarse las elecciones generales.

Paris 26.—El miércoles llegará á esta capital en uso de licencia el Sr. Laboulaye, embajador de Francia en San Petersburgo.

Berlin 26.—Todavía se desconoce de una manera oficial la fecha en que el czar de Rusia llegará á Berlin.

La prensa sigue ocupándose de la gran reserva guardada por el príncipe de Bismarck sobre los rumores del próximo casamiento de la princesa Margarita, hermana del emperador, con el príncipe de Nassau, futuro soberano del Luxemburgo.

Los periódicos hacen notar que las reservas del gran canciller coinciden con el acuerdo de que un ministro del gran duque de Luxemburgo presente sus homajes y los de su soberano al emperador de Alemania á su paso por Metz.

LA HUELGA DE LONDRES

Londres 26.—Los obreros y cargadores de este puerto, declarados en huelga, acordaron ayer celebrar un nuevo *meeting*. Este tuvo lugar por la tarde en H. de Park, asistiendo al mismo numerosa multitud de huelguistas.

En previsión de que pudieran ocurrir desórdenes debido á la aglomeración de gente y al estado de los ánimos, las autoridades tomaron sus medidas rodeando las cercas por fuerzas de la policía.

El *meeting* resultó pacífico, si bien los discursos pronunciados fueron bastante belicosos.

Por unanimidad se acordó la continuación de la huelga mientras no se acceda á su demanda.

Al terminar la reunión, los concurrentes á ella acordaron recorrer procesionalmente las calles de la ciudad.

La manifestación se hizo desfilando en orden perfecto unas 60.000 personas entonando el himno de la Marsellesa.

Algunos de los manifestantes llevaban banderas. Los obreros de la fábrica del gas amenazan igualmente declararse en huelga.

Las operaciones de carga y descarga siguen paralizadas. La situación se hace cada día más insostenible.

Londres 26.—Aumenta y toma proporciones alarmantes la huelga.

Muchos trabajadores de diferentes oficios se han unido á los cargadores, marineros y mozos del puerto.

El movimiento mercantil está paralizado: los mercados desorganizados.

En la prevision de que surjan algunos desórdenes, la artillería y la caballería se encuentran consignadas en sus cuarteles.

Parece comprobado que algunos conocidos elementos socialistas se han unido a los obreros declarados en huelga, intentando dar a la actitud de éstos un alcance y un carácter que no parecía revestir en un principio.

EL VIAJE DEL PAPA

Londres 26.—El periódico The Daily Chronicle publica un despacho de Roma volviendo a tratar la cuestion referente a la salida eventual del Papa.

Previendo que se hallan ultimados todos los detalles, y añade que si Su Santidad se viera obligado a abandonar su residencia en Roma, lo haría acompañado por todos los embajadores de las potencias representadas en el Vaticano hasta Civita-Vecchia, donde se embarcaría, dirigiéndose a España con un escaso número de cardenales.

Los jefes de las congregaciones quedarían en Roma, en donde recibirían poderes extraordinarios.

LOS ALEMANES EN AFRICA

Berlin 26.—Segun noticias del capitán Wissman, éste se dirige a Bagamoio, despues de haber librado varios combates con los indígenas de la region de Kingam.

MEETING BOULANGERISTA

Paris 26.—Mañana se celebrará el gran meeting organizado por la federacion de comités revisionistas y otros individuos del partido boulangierista.

CONTRA LOS MUSULMANES

Londres 26.—The Daily News inserta un despacho de Odesa haciéndose eco del rumor de que los rusos ocuparán bien pronto la Armenia turca, en vista de que numerosas tribus musulmanas ejercen impunemente todo género de violencias sobre los cristianos.

CRISIS FINANCIERA

Roma 26.—Témese que la crisis financiera de Turin se acentúa de rechazo en el mercado de Roma. Hácese, no obstante, grandes esfuerzos para combatirla.

LA CUESTION MONETARIA

(ECOS DE LA OPINION)

De Portugal nos envian la siguiente discreta carta, que con gusto reproducimos, aun no estando conformes con la totalidad de sus apreciaciones, para que asunto de tal importancia y que tanto preocupa al comercio se discuta con la necesaria amplitud, ya que la opinion designa unánime las causas del conflicto y los daños que ocasiona.

«Sr. Director de El Globo.

Preocúpase el país, y con razon sobrada, de la cuestion monetaria, por ser gravísimos los perjuicios que le causa su estado actual y mayores los que teme para el porvenir.

Dos cosas muy distintas presenta. Es la primera, la de la mayor o menor posibilidad que tenga el Banco de atender al pago de sus obligaciones exigibles a la vista, dada la situacion de su activo, en el que por sumas cuantiosas figuran: préstamos al Tesoro, acciones de tabacos y deuda amortizable, valores todos de difícil realizacion. Es la segunda, única de que me propongo tratar, la naturaleza de esta circulacion, que es la que ha producido elevacion y continuas alternativas en los cambios sobre el extranjero.

De los motivos no hay que ocuparse, son de todos conocidos; la excesiva acuñacion de plata, cuyo valor real está muy por bajo del liberatorio que tiene con arreglo a nuestras leyes; acuñacion que se ha verificado con notoria impremeditacion y con notorio perjuicio no sólo de los particulares, sino del Tesoro, que paga con creces los beneficios que ha obtenido directamente en los cambios de las sumas que por intereses de deuda y tantos otros conceptos tiene que situar en el extranjero, é indirectamente porque sus ingresos por todos conceptos realizados en plata tienen una disminucion de valor igual al premio ó cambio de que goza el papel extranjero.

Conocida la causa, en este caso puede decirse con seguridad completa que está conocido el remedio. No es éste que el Banco y el Tesoro han adoptado de tomar préstamos en el extranjero para girar y hacer bajar los cambios, y que no es, está probado en la práctica; los sacrificios hechos han sido inútiles, consiguiéndose sólo el exiguo resultado de volver a los cambios de hace un mes.

Las cosas se deshacen del mismo modo que se hacen, el único remedio es la demonetizacion de la plata, y el Tesoro desde el momento debería dedicar a éste fin la mayor suma mensual que le fuese posible, empujando una obra cuya terminacion dilatara la falta de recursos, pero cuyos beneficios resultados de de luego empezarán a tocarse, y cada día más, segun la misma adelante.

El Banco tiene una existencia de oro que en sus cajas para nada sirve, y que debe meditarse el medio de ponerlo en circulacion con beneficio general y sin que se pierda para dicho establecimiento, como sucedería si simplemente se lo entregase al público en estos momentos.

Al efecto podría cambiar una parte de sus billetes por otros pagaderos en oro, de los que solo debería tener en circulacion el triple de sus existencias de este metal, abrir cuentas corrientes en oro y hacer préstamos y descuentos precisamente pagaderos en oro, con lo que tenía la seguridad de que volvería a sus cajas a medida que fuesen veniendo las operaciones en cuya virtud lo entregó.

No se me oculten las dificultades, no para el Banco, sino para el público, de cambiar las operaciones de plata a oro, pero esto será tanto más fácil cuanto más resueltamente se emprenda este camino por el Banco, que debe entregar al público en el menor tiempo posible la totalidad de su oro, y el gobierno debe facilitar la importacion, autorizando la circulacion del oro (de la convencion monetaria y de Inglaterra, el primero naturalmente a par y el segundo a 25 pesetas por libra esterlina.

Si esa importantísimo periódico, entendiendo que estas ideas son convenientes las apoyase sin descanso, no dudo que pondría de su lado a la opinion y que conseguiría resultados por los que la nacion le debería gratitud.

UN LECTOR.

Caldas da Rainha, Agosto 89.»

SECCION DE NOTICIAS

Mañana publicaremos plana de la Exposicion de Paris, con el tercer artículo sobre el pabellon de España.

Antesyer 25 llegó sin novedad a Montevideo el vapor Conde de Vianna, en que va instalada la exposicion flotante española.

Se ha dado otra vez el caso rarísimo de que un gobernador de provincia haya cumplido el precepto legal de formular la Memoria anual sobre el estado de los diferentes ramos de la administracion.

Segun vemos en correspondencias de Lérida, el gobernador, Sr. Moncada, al cual no tenemos el gusto

de conocer, y hasta la fecha ni de referencias, ha hecho un minucioso trabajo que comprende las descripciones agricola, hidrográfica, climatológica y de montañas, con datos interesantes en sumo grado. Trata, como es natural, de la organizacion de los servicios administrativos y de las mejoras que en ellos pueden introducirse.

Cuando publican sus Memorias los 46 gobernadores que no las han redactado, comenzando por el de Madrid?

LAS LISTAS ELECTORALES

Bajo la presidencia del señor conde de Toreno quedó constituida ayer en el Ayuntamiento la comision de Estadística.

Sus acuerdos fueron los siguientes: 1.º Que se proceda con todo rigor en la formacion de las listas electorales que han de servir para la próxima renovacion bienal del Ayuntamiento. 2.º Que una copia de dichas listas se ponga a disposicion del público en las tenencias de alcaldía para que puedan ser examinadas con detenimiento. 3.º Que se haga una escrupulosa revision de todos aquellos electores que figuran como empleados del Municipio, con objeto de que en las listas definitivas sólo aparezcan los que legalmente deben serlo, con expresion además de la dependencia en que prestan sus servicios. 4.º Que se confronten repetidas veces las listas electorales con las de diputados a Cortes, provinciales, senadores, colegios de abogados, notarios y procuradores, propietarios, banqueros, etc., á fin de avisar personalmente a todos aquellos que, reuniendo condiciones para ser elector ó elegible, no figuren en las listas por omisiones ó errores que hayan padecido los mismos interesados al llenar las hojas para la formacion del padrón.

En vista de los hundimientos que han denunciado el estado ruinoso del edificio que ocupa el ministerio de Fomento, el señor conde de Niquena trata de procurar que se construya pronto otro edificio en el mismo solar del antiguo convento de la Trinidad.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha encargado al presidente de la Audiencia de Madrid la revision de los expedientes de los jueces municipales de esta capital, para que manifieste si hay alguno en quien no concurren las condiciones legales.

Los contribuyentes de esta provincia por territorial é industrial podrán satisfacer sus cuotas dentro del periodo de recaudacion voluntaria que la administracion de contribuciones ha prorrogado hasta el 10 de Setiembre.

En la semana actual se reunió la seccion de Gobierno y Fomento del Consejo de Estado que ha de informar al pleno acerca del expediente de suspension de los concejales.

La sesion en que aquel alto cuerpo consultivo emitirá el dictamen pedido por real orden se celebrará el día 10 de Setiembre.

Segun telegrama de la Guardia civil del puesto de Montijo (Badajoz), ha sido capturado el ermitaño y dos empleados de la iglesia de Nuestra Señora de las Nieves del pueblo de Zorra Alañe, como presuntos autores del robo de varias alhejas y otros efectos cometido hace pocos dias.

LAS TARIFAS ENCEL

Como complemento a lo que decíamos en un artículo que el día 21 publicamos con el título que encabeza estas líneas, y en demostracion de que en España son practicables las reformas ferroviarias que indicábamos, damos á conocer la siguiente comparacion entre el coste kilométrico diez milésimas de peseta del billete de viajeros en Hungría y en la nueva linea de Zafra á Huelva, abierta a la explotacion en su totalidad desde 1.º de Marzo último:

Table with 4 columns: 1.ª clase, 2.ª clase, 3.ª clase, and routes (En Hungría, Zafra á Huelva).

Como se ve, excepto en primera clase, son más económicos los precios del transporte de viajeros en la linea española que en Hungría, y este dato satisfactorio corrobora las afirmaciones que dejamos consignadas acerca de los beneficios que pueden obtener el país y las empresas de una saludable reforma que fomenta el tráfico en las líneas.

Nuestro querido amigo D. Hilarión de Zuloaga nos ruega la publicacion del siguiente comunicado que ha dirigido á nuestro colega El Resúmen:

«Señor director de El Resúmen. Muy distinguido señor mio: A mi regreso de Galicia he leído el párrafo de su artículo titulado «Los republicanos» en que se ocupa de mi humilde personalidad, y como en él se contienen especies inexactas, cúmpleme rogar á usted las rectifique, para que sobre ellas no se hagan juicios erróneos.

En efecto: no he pertenecido nunca al partido zorrillista, sino constantemente al federal acandilado por el ilustre republicano Sr. Pi y Margall, y en cuanto a mi nombramiento para concejal del Ayuntamiento de esta villa, del que no tenía noticia hasta mi llegada á Madrid, puedo decirle que no acepto por la razon que expongo en el oficio que á continuación copio, y que con esta fecha he dirigido al señor gobernador de la provincia.

«Excmo. Señor: Honrado por V. E. con el nombramiento de concejal de Madrid cuando me encontraba ausente de esta corte por motivos de salud, me veo obligado á declinar este cargo, moralmente incompatible, no siendo de eleccion popular, con mis compromisos y antecedentes políticos. Ruego á V. E. se sirva aceptar esta excusa fundada en tan atendibles motivos y considerarme eliminado del número de concejales de este Municipio. Dios guarde á V. E. muchos años.—Madrid 26 de Agosto de 1889.—Hilarión de Zuloaga.—Excmo. señor gobernador civil de esta provincia.»

Dando á usted infinitas gracias y facultándole para que haga de esta carta el uso que le plazca, me difiereo de usted atento seguro servidor q. b. s. m.—Hilarión de Zuloaga. Madrid 26 de Agosto de 1889.»

ESCUELA NORMAL

En la Escuela Normal de maestros de primera enseñanza se celebró ayer la primera conferencia pedagógica de las cinco que se han de celebrar en el corriente mes.

El Sr. Lopez Tutor, maestro de la escuela de Móstoles, desarrolló el tema primero referente al «Carácter y organizacion de las Escuelas Normales de maestros y maestras, señalando las diferencias entre unas y otras.» El conferenciante expuso importantes consideraciones referentes a la enseñanza en general y a la organizacion de las Escuelas Normales, que puede ser ventajosamente reformada.

Otro maestro, D. Valentín del Cerro, discutió con gran sentido práctico el tema, señalando las dificultades que presenta la preparacion para maestros de primera enseñanza, y abogó por un solo centro de enseñanza establecido en Madrid.

Y por último, el Sr. Cortés y Cuadrado, maestro de las escuelas públicas de Madrid, hizo un brillante discurso, sosteniendo que en las Escuelas normales no se debe enseñar mas que pedagogía.

Numeroso público asistió al acto y prodigó mercedos aplausos á los oradores. Hoy se discutirá el temasegundo.

Anoche se recibieron en Gobernacion los siguientes telegramas: Almería 26 (2:30 tarde).—Segun participa el alcalde de Vera, ha ocurrido un incendio en un almacén de D. Sebastian Segura, próximo á la villa de Garrucha.

Se desconocen hasta ahora las pérdidas y las causas del siniestro.

Badajoz 26 (9 noche).—Segun participan el alcalde y jefe de la Guardia civil de los Santos, participan haberse reproducido en la mañana de hoy la manifestacion pacífica contra los consumos de que di cuenta á V. E. en mi telegrama de ayer.

Se han tomado precauciones por si se altera el órden público.

SUCESOS DE AYER

En la calle de la Farmacia fué detenida una mujer, á las siete de la mañana, cuando trataba de dejar en el suelo un niño muerto.

Segun parece, la detenida presenta sintomas de enajenacion mental.

Dos individuos llamados Manuel Serra y Francisco Sanchez estaban locamente enamorados de la patrona de una casa de mal vivir establecida en la calle de la Garduña.

Aunque el ídolo de sus pensamientos suplia con años la falta de belleza, ambos adoradores persistian en sus amorosas pretensiones, llegando á desafiarse anteayer por tal motivo.

Ayer salió á la compra y encontró á Manuel, que la estaba esperando para insistir en sus pretensiones, las cuales rechazó diciendo que su amor era para Francisco, á quien encontraron momentos despues.

Frente á frente los dos rivales terminaron tristemente la contienda sacando las navajas y cayendo Manuel con una puñalada en el vientre.

En grave estado fué conducido al hospital. El agresor huyó.

En la calle de San Ildefonso intentó suicidarse un joven disparándose un tiro de revólver.

Gravemente herido fué conducido al hospital.

El juzgado de guardia se constituyó en una casa próxima á la estacion de las Delicias por sospecharse que en ella existía un depósito de lanas robadas en la estacion.

En el piso 4.º de la casa núm. 18 de la calle de Don Evaristo, se declaró anoche á las nueve y media un ligero incendio, que fué sofocado á los pocos momentos.

El motivo del incendio fué haberse derramado el petróleo de un quinqué á la criada de la casa, joven de 20 años, llamada Rosa Mas, la que se produjo tan graves quemaduras, que falleció á los pocos minutos de ingresar en la casa de socorro del distrito adonde fué conducida.

El juzgado de guardia tuvo conocimiento del suceso.

En el distrito de la Latina se efectuó un cacheo entre la gente sospechosa del distrito, encontrando los agentes del cuerpo de Seguridad y Vigilancia 76 armas de todas clases y usos.

En una casa de la calle de Cabesteros falleció anoche, víctima de un derrame seroso, un sujeto, cuyas señas no se facilitaron por ser el parte telefónico y no haber dado detalles en él.

La Epoca, con los demás periódicos conservadores y algun otro diario que no lo es, ponen todo su empeño en que alcance una importancia que en realidad no tiene el rumor de que algunos de los oficiales generales nombrados para altos puestos en Guerra formularán su dimision por no estar conformes con las reformas hechas.

Los que á tal tarea se dedican, no parecen ver que si las cosas fuesen por donde ellos desean, seria jugar con fuego. Pero, en fin, lo cierto es que no van; pues nada ha dicho concretamente que los generales que se anuncia van á dimitir hayan formulado concretamente su resolusion; y además, ya andar bien enterado, que en cuanto al inspector de infantería, Sr. Daban, no debe ser exacto el rumor, puesto que ha designado el personal de subalternos que desea quede á sus órdenes.

Y lo propio se espera que harán los demás.

El Sr. D. Venancio Gonzalez, ministro de Hacienda, regresó ayer por la mañana, á las seis, de su breve expedicion á Lillo.

Algunos apreciables colegas, sin ver bien por donde van las corrientes en el asunto, hablan de la próxima jubilacion del presidente del Tribunal de Cuentas, Sr. Barzanallana (D. José), por haber cumplido la edad reglamentaria.

Pues aun así podrá suceder que aun continúe en su puesto dos ó tres meses. Los necesarios para que quien ha de sustituirle esté en disposicion de venir á ocupar el puesto. ¿Se enteran?

El expediente sobre suspension de los dieciseis concejales del Ayuntamiento de Madrid, remitido, como ya hemos dicho, de real órden al Consejo de Estado para que informe no más que acerca de la suspension, va á ser motivo de más de un contratiempo y acaso de disgustos por... deficiencias del mismo y... anomalías poco explicables.

Entre los concejales interinos que han renunciado el cargo, parece figura tambien el republicano progresista Sr. Coronado, quien, como es sabido, mereció de los conreccionarios un acuerdo de reprobacion á su conducta.

De donde se deduce que debió apresurarse á dimitir ó tener el valor de sus actos, pues así queda mal con los suyos, con los extraños á él en política y hasta consigo mismo.

Hé aquí el órden con que aparecen nombrados ó confirmados en sus puestos los diez tenientes de alcalde de Madrid: 1.º Sr. Ayalas; 2.º Lesá; 3.º Arredondo; 4.º Vazquez; 5.º Dávila; 6.º Becerra Bell; 7.º Diaz Padilla; 8.º conde de Peñalver; 9.º Benavente (este en substitution del Sr. Tomás, que no ha aceptado); 10.º Paig.

LOS FEDERALES

Celebraron anoche su segunda reunion para tratar del voto de censura presentado por los de la Juventud democrática federal contra el individuo de la junta del Casino (en cuyo local se celebraba), señor Capdevila, y por ende contra toda la junta del mismo, segun se verá.

Sin duda los de la Juventud se sientan seguros del éxito, porque no extremaron sus argumentos contra el censurado. Concretáronse, pues, á reforzar los expuestos el día anterior en cuatro ó cinco nuevos discursos, en los cuales fué nota dominante las de protesta ó rebelion contra los jefes indiscutibles y las autoridades y definidores incontrovertibles, por ser esto impropio, dijeron de un partido que proclama la autonomia del individuo.

Volvieron á hacer la defensa del presidente accidental Sr. Capdevila y de su conducta los ciudadanos Palma y Porras y no recordamos si algun otro; pero la verdad es que los de la Juventud venian bien pertrechados é hicieron hasta cinco discursos para lograr su propósito. Y lo lograron porque, rendidos los defensores de la junta, se procedió á la votacion, y 27 votos contra 25 prestaron su aprobacion al voto. Si se cuenta el del presidente

que, sin perjuicio de darle á conciencia, hubo de votar con la mayoría por seguir la costumbre, resulta que los concurrentes se dividieron por mitad.

La consecuencia inmediata es que la junta, segun se decía, haciéndose solidaria de la conducta del Sr. Capdevila, dimitirá en masa y habrá que proceder á nueva eleccion para la cual están profundamente divididos los socios del Casino federal, en el que ya anuncian muchas dimisiones, signo de la disidencia que les mina.

Quinina dulce económica y sin rival, contra calenturas, inapetencia. Dr. Santoyo Linares.

GACETA OFICIAL

DE HOY

Guerra.—Decreto asimilando en facultades los capitanes generales de las provincias de Ultramar con los de la Peninsula.

Otros sobre ascensos del personal.

Fomento.—Otros aprobando el presupuesto adicional del trozo primero de la carretera de Albacete á Jaen, el de las obras de reparacion del puente sobre el río Jerte en la carretera de Salamanca á Cáceres, y los proyectos reformados del trozo tercero de la carretera del Almódovar del Pinar á la estacion de la Roda, y de los trozos séptimo y octavo de la seccion de la carretera de Valverde del Camino á la Mimbrega en la de San Juan del Puerto á la de Cáceres.

Ultramar.—Orden confirmando el fallo de la junta de clases pasivas en el expediente de clasificacion de D. Dionisio Lopez Bonel.

CORREO DE PROVINCIAS

En Málaga, varios industriales han acordado formar una Liga contra los parroquianos tramposos.

La alianza defensiva consistirá en que recíprocamente se enviará todos los meses una nota detallada con los nombres, domicilios y antecedentes de todos los que no paguen, y poder de este modo evitar que les suceda lo mismo.

Es probable que en algunas tiendas se adopte el mismo sistema.

Esta medida se toma, segun parece, en vista de que algunos están sufriendo crisis muy penosa, sólo porque no consiguen cobrar la mayor parte de sus cuentas.

Sólo en un año, al hacer un balance, se ha encontrado un industrial de Málaga con 9.000 duros de crédito en cuentas de difícil cobro.

En los Santos (Badajoz) se ha efectuado una manifestacion pacífica contra los empleados de consumos. El gobernador de la provincia tomó algunas precauciones, pero no fué necesario hacer uso de la fuerza.

NOTICIAS DE ESPECTÁCULOS

LARA. En los primeros dias del próximo mes abrirá sus puertas este elegante teatro, en el que se han llevado á cabo grandiosas reformas de ornato, así como mejoras de extraordinaria importancia en la instalacion de luz eléctrica, bajo la direccion del inteligente mecánico electricista D. Rafael B. l.

La compañía que actuará en él se compondrá de las distinguidas actrices Balbina Valverde, Matilde Rodríguez, Emilia Domínguez, Emilia Mavillard, Natividad Blanco, Rafaela Cruz, Rafaela Lasheras y otras, y de los aplaudidos actores, José Rubio, Pedro Ruiz de Arana, Federico Tamayo, Manuel H. Robledo, Carlos Togedo, Rafael Ramirez y otras segundas partes.

FELIPE. Mañana ofrecerá un verdadero aliciente el beneficio del Sr. Dalmáu. A cuatara hora debutará una discípula suya, la señorita doña Francisca Romero, verdadera esperanza del arte.

Paquita Romero es una señorita distinguida, de buena posición social, que se dedica al teatro por consejo de los que conocen sus excelentes dotes. Tiene una voz poderosísima, preciosas figuras y escueña excelente.

La satisfaccion del Sr. Dalmáu será, pues, doble, porque alcanzará aplausos para sí y para la linda y aprovechada discípula que saldrá á escena en la linda y aplaudida zarzuela La Diva.

A la joven debutante y á su maestro deseamos un éxito tan completo como es de esperar.

PRICE. Hoy martes brillante espectáculo en este elegante y favorecido circo con motivo de la décima novena fashionable scirée de la temporada.

El programa preparado corresponsablemente al favor del público dispensa á esta empresa, y muy especialmente en estas elegantes funciones.

BOLSA

COTIZACION OFICIAL DEL DIA DE AYER

Table with 5 columns: FONDOS PÚBLICOS, ANTR., AYER, ALB, TRAF. Rows include various bond and stock prices.

Letras: Londres, á 90 dias vista... 25,98; 8 idem... 26,14; Berlin á 3 idem... 3,70; París á 8 idem... 3,70

BOLSA

Operaciones de préstamo y descuento al 4 por 100 anual

Madrid: contado 00'00 fin 74 95, próximo 75'15; Barcelona: interior 75'00 exterior 76'52; Paris, 73'33, Londres, 73'10.

BOLSA DE PARIS Y LONDRES

PARIS 26.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 73 6; 3 por 100 francés, 81'71.

LONDRES 26.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 73 16.

PARIS 26.—Bolsa: fondos franceses, 3 por 100, 81'65 á 1'2 por 100, 104'25.—Fondos españoles, 4 por 100 exterior, 73'75.—Obligaciones de Cuba, 513'2.—Consolidadas inglesas, 98 3/4.—Ultima hora: 4 por 100 exterior español, 73 1/2.

LONDRES 26.—Clausura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español 73 1/2.

Temperatura.

La temperatura de ayer en Madrid, á la sombra, segun las observaciones de Sres. Aramburu, fué la siguiente: A las ocho de la mañana, 17. A las doce, 29. A las cuatro de la tarde, 26. A las seis id., 24. La máxima fué 31.—La mínima 13. Barómetro, 740. Variable.

TIP. DE EL GLOBO A CARGO DE J. SALGADO DE TRAVE. San Agustín, núm. 2

SANTO DEL DIA

San Rafo.

ESPECTACULOS

FRANCIS ALFONSO. - 9. - Muerte, juicio, infierno y gloria. - El cacerio. - Segundo acto.
JARDIN DEL BUEN RETIRO. - 9. - (Beneficio). - Funcion en el kiosco por las bandas de los regimientos de San Fernando, Ciudad-Rodrigo y Manila.

DENTICINA INFALIBLE. - Lo saben las madres. Ni un niño se muere de la denticion, pues los salva aun en la agonia, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue la diarrea y accidentes, robustece a los niños y los desencanja.

CALLOS Y DUREZAS SE CURAN A los 4, 5 o 6 dias segun la naturaleza del que use el Callicida Escrivá

Las personas que usan las PILDORAS DEL DOCTOR DEHAUT DE PARIS no titubean en purgarse, cuando lo necesitan.

ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO PASTERSON PASTILLAS Y POLVOS

INJECTION BROU

Higiénica, Infalible y Préservativa

La unica que cura los flujos recientes o crónicos, sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del universo.

ROB BOYVEAU LAFFECTEUR

Para todas las Enfermedades que resultan de Vicios de la sangre, como Escrófulas, Escena, Soriasis, Herpes, Líquen, Impétigo, Gota, Acumatismo.

ROB BOYVEAU-LAFFECTEUR DE YODURO DE POTASIO cura los accidentes sifiliticos antiguos o rebeldes: Ulceras, Tumores, Gomas, Exostosis, así como el Linfatismo, la Escrófulosa, la Tuberculosa.

VERDADERA SOLUCIÓN DE ANTIPIRINA del Dr CLIN

Premiado por la Facultad de Medicina de París. - Premio Montyon. La Verdadera Solución de Antipirina del Dr. Clin posee una acción poderosa para calmar los dolores en los casos de Lumbagos, Torceduras, Neuralgias, Clónicas, Menstruación difícil, Cólicos violentos y los Accesos de Gota y de Reumatismo.

LA MARGARITA EN LOECHES

Antihéptica, antiescrófulosa, antisifilitica y altamente reconstituyente. La mejor conocida. TREINTA Y SIETE años de clinica general y con favorables resultados. Con esta agua se tiene la SALUD A DOMICILIO. En un año MAS DE DOS MILLONES DE PURGAS

OPOSICIONES A LA JUDICATURA

Preparacion por D. L. Michelens, profesor auxiliar de Derecho en la Universidad Central. S. Ignacio, 1, 2ª dcha

LA EQUITATIVA DE LOS ESTADOS UNIDOS

DOMICILIO SOCIAL: 120, BROADWAY, NEW YORK

Table with 2 columns: Feature (e.g., GRANDEZA, POPULARIDAD, SOLIDEZ, GANANCIA) and Value (e.g., 549,216.126, 153,983.535, 20,794.715, 128 0/0)

Las pólizas de esta clase proporcionan mayores ventajas al asegurado y rinden beneficios más crecidos que las de ninguna otra forma de Seguro.

SUCURSAL DE ESPAÑA

(AUTORIZADA POR REAL ORDEN DE 10 DE OCTUBRE DE 1882) MADRID Sevilla, 16, principal.

COLEGIO DEL BARRIO DE ARGUELLES

Centro Hispano Americano de educacion y enseñanza bajo la direccion de D. FERNANDO ALCÁNTARA

Se halla situado en el barrio más sano de Madrid y en Hotel ventilado y extenso (Ferraz, 19). Se admiten internos, medio pensionistas y externos.

El Vigor del Cabello del Dr. Ayer



MEDALLA DE ORO en la Exposicion Universal de Barcelona.

NO TIENE RIVAL, para impedir la caiviele y caída del cabello. Es el único que lo hace crecer vigorosamente. Evita positivamente las canas y devuelve al cabello como su primitivo color, dando a su raíz el vigor los humores de la cabeza.

A LOS IMPRESORES

Se vende una máquina alemana, sistema Koenig et Bauer, muy á propósito para tirar grabados. Tira 1.500 ejemplares por hora. Se dará en precio módico. Informarán en la administracion de este periódico.

VICIOS HUMORALES

Superior a las Emulsiones y toda otra preparación de ACEITE DE HÍGADO DE BACALAO SON LAS GRAJEAS MORRHUOL CASTILLO ELIXIR MORRHUOL CASTILLO

ABONO SAEZ Y UTOR

PREVENTIVO CONTRA LA FILOXERA MARCA PROPIA

FOLLETIN DE «EL GLOBO» 80 ENRIQUE ESMOND (RECUERDOS DE UN OFICIAL DE MARLBOROUGH) POR M. W. THACKERAY

usted que le echaba ya miradas al duque de Marlborough cuando aun no habia cumplido los catorce años, y ya le hacia coque al pobrecillo de Blandford.

á la cara de hijo. El padre... el capitán Holtz, me ha dado lecciones de esgrima en Bruselas. ¡Vaya un hombre! Sabe de todo.

combate de Malplaquet, puedo asegurar que en los campamentos holandeses y hasta en los mismos regimientos, y entre los jefes que más se distinguieron por su valor en tan terrible matanza, la idea general era que bastaba ya de guerra.

nerales y de ayudantes, que parecían recién salidos de manos del peluquero, deteniéndose aquí y allá para saludar á algun oficial con esas sonrisas tan expresivas de que tan pródigo era S. E., apenas si se oyó un viva, aunque Cadogan se adelantó á caballo diciendo con un juramento: